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第１０回沼田市市民構想会議（会議概要）

１ 日 時 平成２８年２月１７日（水）午後２時から午後４時

２ 場 所 沼田市役所 北庁舎 第二・第三会議室

３ 出 席 者 委員１６名（欠席２０名）

アドバイザー 篠田暢之氏

沼田市 総務部長、市民部長、経済部長

（事務局：企画課長、企画課長補佐兼企画係長）

４ 会議概要

(1) 沼田市第六次総合計画基本構想について

（協議テーマ：コミュニティ、行財政運営、市民協働、男女共同など）

〈意見等〉

・ 次回の選挙から１８歳以上に選挙権が与えられることになった。高校在学中に投

票できる学生が出てくる。このような状況から、地域創生的（まちづくり）な考え

方を早い時期から教育に取り入れて、高校ではまちづくりの議論ができるような教

育プログラムの必要性を感じている。

島根県海士町（人口２千人位）では、島にある唯一の高校をターゲットに魅力化

プロジェクトとして、島以外の地域から入学する（島留学）制度により、５年間で

２５０人位が移住したという事例がある。

国のアンケートによると男女とも２３歳位の時に地元に帰りたいとの希望が多い

との結果が出ている。この状況も踏まえて、先ほど話があった郷科学習を広めてい

く中で、まちづくりについても議論していくことも考えられるのではないかと思っ

た。

・ コミュニティについては、町ごとに行政区活動を行ってきているが、少子高齢化

が進み、空き家が増加しており、コミュニティが成り立たなくなってきている。こ

れに変わるコミュニティ、町おこしの一つとして言われているカフェが地域のどこ

かにできれば良いと思っている。このカフェに共通意識を持った人や情報交換の場

として人が集まることができれば良いことだと思う。自立的なものに対しての補助

は必要だと思うが、カフェコミュニティができればよいと思っている。

・ 過日の降雪時に話が出た。通学路等を除雪してくれる雪かきボランティアが充実

すればよいと思っている。ボランティアの充実だけでなく募集も必要ではないかと

思った。

・ 通学路の除雪は、ＰＴＡが行っている。除雪はかなりの重労働。

・ 少子高齢化の進行、空き家が増加している状況。人が集まることができるカフェ

コミュニティができればすばらしいことだと思う。

・ 以前は、上之町にカフェがあったと思う。カフェをやってくれる人や団体が出て

きてくれるとよいと思っている。

・ カフェをやってみたいと思っている人はいると思うが、場所の提供が必要だと思

っている。

・ 高齢者の増加が問題になっている。介護保険の認定を受けてデイサービス等の利
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用を受けている人と症状が軽度のため、サービスを受けられない人がいる。

このような人が、これからは多くなるので、先程話が出たようなカフェでもよい

が、そのような人が集まれる場所があれば、家族も安心できると思う。以前話をし

たことがあるが、７０歳以上の一人暮らし高齢者の自殺率が高い地域であるので、

出かけて話や将棋などができて、息抜きができる場所が必要だと思っている。

最近オープンしたスーパーの一角にカフェではないが、休憩できるスペースがあ

り、多くの人が集まっていることに驚いている。

・ 白岩町にある福祉センターは、高齢者の話し合いの場として多くの人が利用でき

るように周知したらどうかと思っている。送迎が必要であり、バスが通っているが

本数やルートの問題がある。

また、体育館や福祉センターなどの公共施設の一部を開放できるようなスペース

があればよいと思う。気軽に利用できる場所として、街なかの施設が利用できれば

良いと思っている。

・ 男女共同参画について、農家は元々、男女共同参画社会である。今年度、全農群

馬に女性部長が誕生した。管理職の女性登用について、沼田市は遅れているのでは

ないか。これが民間にも影響しているのではないかと思っている。

また、コストにも関係することだが、土・日にコンビニ等で住民票が取得できる

ようになると利便性の向上につながると思う。

・ 男女共同参画の会議に出席した際に、女性の区長さんの誕生を目標にしていると

の話があった。

・ 女性の社会進出が少しずつ進んでいると思っている。

(2) 沼田市第六次総合計画策定に係る意見集約について

１ 保健・医療・福祉等に関すること。

（1）高齢者や障害者のために、移動しやすい道路、歩道整備やスロープの設置

（2）子育て支援として、公立保育園の充実と幼稚園と連携した施設の設置

の中に、地域の見守り・支援（見守り協力員）を加えるか、別項目として加えて

ほしい。

（1）高齢者や障害者のために、移動しやすい道路、歩道整備やスロープの設置

の中に、移動手段の整備を加えてほしい。

（3）医療関係として、各病院のネットワーク化

→ 医療関係として、各病院及び福祉施設等のネットワーク化としてほしい。

３ 教育・文化等に関すること。

・ スポーツのこと（オリンピック関係、スポーツ振興による地域の活性化）が

ないので加えてほしい。

・ 生涯学習の推進体制の拡充を加えてほしい。

４ 都市基盤等に関すること

・ 公共施設の維持管理を入れてほしい。

・ 道路網の整備を加えてほしい。

５ 農林業・商工業・観光等に関すること。
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（13）幹線道路の整備を見据えた沿線の整備

・ ４の都市基盤等に関すること、にも入れてほしい。

・ 河岸段丘の景観を生かした整備とＰＲを加えてほしい。

（14）「農業の地域内一環経営」の検討 → 「農業の地域内一貫経営」の検討

○その他

・ 各分野間における事業等の連携について

・ 山間部に住んでいる高齢者が街なかに出て楽しめるまちづくりについて

・ 山間部の小・中学生に対するスクールバスの活用の必要性について

・ ふるさと納税を給付型奨学金としての活用について

・ 方針決定、計画策定を実現していくための地域住民への周知と合意形成につ

いて

(3) その他

次回の会議は、３月２８日（月）午後２時から沼田市役所北庁舎第二・第三会議室

で開催。


